

BOLETIN

DEL

CONSEJO NACIONAL DE HIGIENE

Año VIII

Montevideo, Marzo de 1913

N.º 77

Necrológica

Doctor Juan Fleurquin

† EL 20 DEL CORRIENTE



Con la muerte del doctor Juan Fleurquin, ha perdido nuestra sociedad á uno de sus médicos más bondadosos y humanitarios; á uno de esos hombres que viven y trabajan silenciosamente, dignificando con su conducta el ejercicio de su profesión y dando á cada momento inequívocas pruebas de desinterés y abnegación.

Por su carácter afable y afectuoso; por la corrección de sus proce-

deres y por su honestidad profesional, se había granjeado, con toda justicia, la estimación de sus amigos, el cariño de sus enfermos y el aprecio de sus colegas.

Lo mismo en su vida de médico que en el desempeño del cargo público que ejercía, supo ajustar sus actos al cumplimiento estricto del deber, sin más aspiración que la de realizar el bien y atender desinteresadamente á los que necesitaban de sus servicios profesionales.

La Dirección de este BOLETÍN se asocia al sentimiento que ha producido la muerte de tan estimado compañero, y tributa á su memoria el homenaje de su afectuoso recuerdo.

E. FERNÁNDEZ ESPIRO.

II Congreso Español Internacional de la Tuberculosis. (San Sebastián, septiembre de 1912)

(Conclusión)

Séptima sección.—Higiene y acción social

Resultó la más robusta de todas las secciones. Fué presidida por el doctor Elósegui. En la misma trabajaron con ahínco distinguidas cuan ilustradas damas, entre otras la señora Canalejas de Farga, la doctora Aleixandre, simpática y culta médica; Benavente; Barcáiztegui, viuda de Zappino, y cuyos magistrales trabajos extractaremos á continuación:

Tema 1.º “Tuberculosis y matrimonio”. Ponente, doctor Malo de Poveda. Dió lugar á un animado debate, en el que intervinieron los doctores Espina y Capo, Fernández Caro, Doval (abogado), Cortejarena, Codina y Castellví.

Tema 2.º “Intervención del Derecho en los matrimonios de los tuberculosis”. Ponente, doctor Gerardo Doval (abogado). Este tema fué muy discutido, interviniendo casi todos los ponentes de ésta sección.

Tema 3.º “Defensa social contra la tuberculosis infantil”. Ponente, la señora Teresa Barcáiztegui.

Tema 4.º “Mención de la mujer en la lucha tuberculosa”. Ponente, la señora Canalejas de Farga.

Tema 5.º “Acción benéfica desarrollada por el Real Dispensario Victoria Eugenia. Ponente, doña Mercedes de Benavente.

Tema 6.º “La lactancia y la tuberculosis”, por la doctora Aleixandre.